

EL ECUATORIANO El 4º Congreso Científico PANAMERICANO

Han transcurrido ya dos meses desde que fue clausurado el 4º Congreso Científico Panamericano, reunido en la capital de la república de Chile el día 25 de diciembre del año próximo pasado; y aún no sabemos en el Ecuador qué es lo que se ha hecho ni a qué conclusiones y acuerdos se ha arribado en el seno de aquella docta asamblea, en la que nuestro gobierno se hizo representar, no por el rector de ninguna universidad ni por el exponente de ninguna de nuestras corporaciones científicas, sino por nuestro representante diplomático acreditado ante la cancillería de la Moneda.

Si algo se hizo, si algo se deliberó, si algún acuerdo fue tomado en definitiva por los delegados de las naciones convocadas y asistentes á la Asamblea Científica reunida en Santiago de Chile, ¿por qué nuestro Delegado no nos lo comunicó, á lo menos en síntesis, para saber si se cumplió ó no se cumplió con el fin de la convocatoria, si se llevó ó no se llevó á cabo el programa de la Conferencia?

En el 3er. Congreso Científico Latino-Americano que se reunió en Río de Janeiro, en 1907, los Delegados de las catorce repúblicas concurrentes presentaron 120 proposiciones, relativas á otros tantos temas que versaban sobre ciencias jurídicas y sociales, físicas, antropológicas y etnológicas; sobre medicina, higiene, ingeniería y pedagogía.

Esta esfera de acción fue ampliada, á instancia de la delegación chilena, para el 4º Congreso Científico, al que se le cambió la denominación de *Latino-Americano* por *Panamericano*, en virtud de haber sido invitado, y de haber aceptado la invitación, el gobierno de los Estados Unidos del Norte.

Con arreglo á este cambio y á esta nueva faz q' debía asumir la Asamblea, á las materias anteriormente tratadas en ella, debían añadirse, en el programa del 4º Congreso, las relativas á la historia del Panamericanismo, á la de la Diplomacia, del Derecho Internacional, Criminología, Estética y Administración Educativa.

Sobre la remarcada importancia de estos temas se hallaba la del propósito por la prensa de los Estados Unidos, que, adelantándose á la latinoamericana, había insinuado, como preferente materia de discusión, la de los mejores medios, en lo que á ciencias políticas y económicas se refiere, para estrechar las relaciones de amistad que unen á todas las naciones del continente americano; como igualmente la de cuáles deben ser las bases bajo las que deben organizarse la diplomacia y los congresos panamericanos, á fin de fortalecer los vínculos de solidaridad entre los países del

Norte, Centro y Sur de América.

Penetrado el gobierno de los Estados Unidos de la importancia y seriedad que debía caracterizar al 4º Congreso Científico Panamericano, dióputó á él no menos de diez delegados, presididos por el Secretario de Estado Mr. Elihu Root, entre los que figuraban los rectores de las universidades de Pensilvania, de Wisconsin, de Yale, de Harvard, de California, de Columbia, de Tulane; el jefe de la Comisión Sanitaria del Canal de Panamá, el de la Oficina de Etnología Americana y el de las Oficinas del Departamento de Agricultura.

Nuestro gobierno se ha contentado con designar á nuestro Ministro en Santiago, como único delegado; pero como había en el Programa de la Asamblea vasto campo para la Historia del Derecho Internacional, y la de la Diplomacia especialmente, de suponer es que, sobre alguno de estos dos temas, ó quizás sobre ambos, ha versado la memoria de nuestro delegado y que ésta se halla ya en poder de nuestra cancillería. ¿Por qué no se le ha dado publicidad?

De esperar es que el gobierno se apresure á subsanar esta falta que redundará en mengua de nuestro buen nombre y decoro, como parte que somos de la gran familia de las naciones civilizadas que, por medio de asambleas, congresos ó conferencias, tienden hoy en día á cultivar el sentimiento de la confraternidad universal, en beneficio mutuo de las sociedades que, por tales medios, propenden á su propio engrandecimiento.

En las anteriores en detenidos y desahogado, por unos militares armados de palos y yataganes, los señores Agustín González y Antonio Jaramillo, en el casino que conduce al Perú, en las afueras de la población. Dichos militares estaban embriagados, atribuyéndose á esa situación su indigno procedimiento. Tome nota de esta hazña el primer jefe del batallón, de quien reclamamos mayor vigilancia respecto de sus subordinados.

Mal servicio

Continúa el mal servicio de correos, y no se da explicación satisfactoria acerca de las causas que ocasionan tales retardos. Si el mal está radicado en la oficina de Cuenca, entendemos que sería más ventajoso para el público en general y especialmente para el comercio, el que las balsas de Quito y la Costa vengyan por la vía de Zarumaco; pues de ese modo tendríamos comunicación rápida desde los lugares más apartados de la provincia. En su caso, sería oportuno se modificaran las bases de la contrata celebrada con el conductor de correos para Santa Rosa.

De provincias

PICHINCHA

Servicio ferroviario
Quito.—En la mañana de ayer llegó el tren de pasajeros; o sea: debía estar aquí antes; y tenemos noticia que el otro tren que debe llegar hoy ha sufrido un retraso á causa de haberse descañalado en «Peña Blanca» por un desperfecto que hay en la línea.

La tifoeida
En Sig-Sig está haciendo estragos la fiebre tifoeida y, por consiguiente, diezmando los hogares. Una de las víctimas de esta epidemia ha sido el conocido caballero don David Samaniego. Ante tales estragos se ha levantado una suscripción voluntaria de los moradores para remitirle, por dos meses al doctor don Manuel Maiztre, quien llegó á esa para atender al finado señor Samaniego.

Por estafador
Ha sido capturado por la policía José Jaramillo, de nacionalidad colombiana, que ha sido sindicado de los crímenes de falsificación y estafa. El señor Ministro de Colombia ha solicitado la extracción de dicho individuo por orden de su Gobierno.

Sin lluvias
En Azuéguez hay escasez de lluvias; los agricultores temen con tal motivo se produzca una hambruna parecida á la que no hace mucho tiempo hizo víctima á esa provincia.

Escuela de Medicina
Los estudiantes de medicina de la Universidad del Azuay se han entusiasmo al ver las difíciles operaciones de cirugía que ha realizado el doctor Ayora, ha reorganizado de manera solemne la «Escuela de Medicina».

Muebles y reparaciones

El Rector del Colegio «Pedro Carbo», de Guaranda, pide se ordene el pago de los doscientos sueros designados en la Ley de Presupuestos para reparaciones del edificio en que funciona ese establecimiento.

—Se ordenó que la Tesorería del Carchi pague hasta la suma de doscientos sueros, para la adquisición de muebles y más útiles indispensables para el Juzgado de Letras de esa provincia.

Paquetes postales
Libres de derechos de internación se entregarán ocho paquetes postales, llegados para la legación del Perú en esta Capital.

Viaje del Gobernador
El señor Gobernador de la provincia partirá próximamente para Europa. No se sabe quien reemplazará en su ausencia al señor Juan Francisco Freile Z.

TUNGURAHUA

Proyectos de luz eléctrica
AMBATO.—El ingeniero italiano, señor Giacomo Radiconici, se ocupa actualmente en hacer estudios especiales, para formular las bases de la ciudad que le ha correspondido á sus pies de poco á la municipalidad de este cantón, para el establecimiento de la luz eléctrica. El señor Radiconici se propone poner este servicio al alcance de todos, y espera que la instalación que hará en Ambato, en sus alrededores, será el ejemplo con la municipalidad, será de las mejores y de las más modernas. El señor Presidente del Concejo ha proporcionado ya todos los datos que le ha pedido dicho ingeniero, quien se manifiesta muy á lasca de la solicitud que le ha correspondido á sus peticiones el señor doctor Alcides Naranjo.

Boticas
LOJA.—De orden superior, se ha mandado cerrar estos establecimientos, por no reunir las condiciones exigidas por la Ley de Policía; pues carecen de farmacéuticos y de muchas drogas necesarias, según el informe de los técnicos nombrados para el efecto.

Militares en acción
En días anteriores en detenidos y desahogado, por unos militares armados de palos y yataganes, los señores Agustín González y Antonio Jaramillo, en el casino que conduce al Perú, en las afueras de la población. Dichos militares estaban embriagados, atribuyéndose á esa situación su indigno procedimiento. Tome nota de esta hazña el primer jefe del batallón, de quien reclamamos mayor vigilancia respecto de sus subordinados.

MANABI

Pelea
PORTOVIEJO.—Nuestro reportero Zúñiga, nos ha traído la noticia que ayer por la mañana se dieron de «mojicones» los Tenientes del Escuadrón Caballería, acto que lo hicieron estando formada la tropa.

No hay que perder los estribos compañeros.

Captura
Fue aprehendido Elicio Andrade, autor de la muerte del joven Joaquín Naranjo; y remitido á esta Capital, á órdenes del Juzgado respectivo de Letras.

Sal
El Supremo Gobierno conviene que no se perjudique en sus entradas fiscales, para que pueda atender con preferencia el presupuesto del rol de empleados de esta provincia. Pues en vista de esto, nos permitimos insinuar que se estanque la sal que produce la población de Charapotó; porque al no hacerlo así, la Sal que viene de Santa Elena tiene poco ó ningún consumo, ya que siendo de propiedades particulares la que produce Charapotó, y habiendo en abundancia, está claro que deben preferir en donde se da en menor precio y con mejor ventaja ese artículo.

Ecos de la catastrofe

Es ya un hecho comprobado que el siniestro ferroviario se debe al mal estado de la línea; que las *alteraciones han renovado el tren. El que, al paso del tren, cayó precipitando el desastre*, según asegura un diario gobiernista, que ayer no más lo atribuía á *manos criminales*, sin duda con la mira de defender á la Empresa del Ferrocarril, de la responsabilidad que le atañe por estas matanzas repentinamente que consternan profundamente á la sociedad.

Se asegura que no hay ningún muerto del carro de pasajeros de primera clase. Por lo que respecta á los del carro de segunda, han muerto hasta hoy 12, y existen 20 heridos.

AZUY

Obitos
CUNCA.—La crónica de este Semanario sigue registrando en sus columnas el triste cuadro de los que nos abanda.

Ayer á 6 p. m., falleció subvito, de la Congregación de Oblatos. Momentos antes de su muerte, había accedido en unión de P. Matovelle, á visitar al Smo., en la Capilla del Carmen de San José, donde está el jubileo de las Cuarenta Horas.

En el trayecto del camino, se nos dice, que iba conversando sobre la necesidad que tiene el hombre de estar preparado para la muerte, ya que ésta nos busca desprevenidos.

Al llegar al convento, notó q' no se había hecho señal en la campana, para la «Escuela de Cristo», razón por la que subió á la torre y de allí se le fue el cuerpo hacia la calle y cayó de cabeza.

A los pocos momentos entregó su espíritu, después de recibir los santos oleos.

—Hoy se enteró el cadáver del Pbro. Sr. José E. Diez, víctima de fiebre tifoeida.

El Centenario

Se reunió el Comité de la Exposición, presidido por el Sr. Gobernador y acordó organizar un Subcomité compuesto únicamente de artistas del país. Al efecto fueron designados, Presidente, Vicepresidente y Secretario los señores Dn. Luis Busta R., José M. Astuillillo Regalado y Manuel Rodríguez, y como apilso general, se aprobó la idea lanzada por el Sr. Canónigo Martínez, de enviar á Quito tres comisionados para la Exposición, á costa de los fondos nacionales, y con el objeto de que los artículos que se exhiban sean cuidados ó vendidos por ellos.

Para los gastos que demandan las obras que deben prepararse, el Comité se puso á disposición del Subcomité los fondos respectivos, y con aplauso general, se aprobó la idea lanzada por el Sr. Canónigo Martínez, de enviar á Quito tres comisionados para la Exposición, á costa de los fondos nacionales, y con el objeto de que los artículos que se exhiban sean cuidados ó vendidos por ellos.

Y no robaron... ¿verdad?

En estos días, según nos informan personas que se han acercado á esta oficina, el servicio telegráfico de esta ciudad á Riobamba, ha sido nulo. El público y los parientes de los viajeros deseaban hacer despachos, pero la línea estuvo siempre interrumpida, con sus servicios no se pudo calmar ó aumentar la ansiedad de quienes deseaban usarla.

Libertad y garantías

Jauja y Arcata eran mansiones de señores mencezcos comparadas con este dichoso suelo ecuatoriano, nido feliz de libertades civilizadoras, emporio de riquezas y adelantos, centro floreciente de industrias, lugar de cita de las empresas titánicas que han logrado cansar á la electricidad y el vapor; tierra en que la Sanidad y la Salud tienen su asiento preferido y cuansen envidia á las Islas Afortunadas.

En este maravilloso jardín de las Heurísticas, cuyos habitantes no aciertan á elegir entre los malchoceros y ciertos agentes de seguridad encargados de perseguirlos, ocurrió el martes último una zambura tan fenomenal y mayúscula que revela la disciplina y el progreso policial á que hemos llegado.

Es el caso que Ramón Cuesta y Vicente Abad, individuos correspondientes á la sección de Policía montada, se embriagaron bestialmente, y por motivo que resistan baldes ante las barbaridades cometidas, armaron una pelotera que no es para describir; lanzaron sus caballos sobre hombres, mujeres y niños, cuando los heridos no bastaron con motivo del carnaval, é hicieron jugar el sable tan activamente que hirieron á unos cuantos, arrastraron á otro á cola de caballo, despedazaron un piano ambulante y molieron á todos, pero de manera que algunos lo recordarán toda su vida.

Como es de suponer, el escándalo alcanzó proporciones tan desusadas, que el alarma cundió en el barrio, y cuando los heridos no bastaron á dar testimonio de él, allí estaría el vecindario para dar fe y atestiguarlo.

Coñac Robillot
UVA DE ITALIA A. WARD
WHISKEY ESCOCES BLACK & WHITE
OPORTOS, vinos y blancos "SANDEMAN"
LIQORES FINOS, KOLA, GINGER-ALE Y CONSERVAS
VINOS ESPAÑOLES EN BARRICAS, BARRILES, Y CAJAS
VIVERES Y ABARROTES DE TODA CLASE
Vende á precios módicos
ERNESTO STAGG.

Durán & Cía.
Molecón 1310 y 1311 Esquina General Elizalde
completo surtido de ferreteria y abarros
Proprietarios del renombrado coñac
EL GALLITO

Cigarrillos Progreso

Esmerada elaboración y selección de MATERIALES

GRAN CONAC 10 AÑOS

—DE—

Pellisson Pere & Cia.

Es el más exquisito, el más suave, el más aromático y el más barato, con relación a su precio.

Vende constantemente las siguientes casas: **Lorenzo Tous-A. Carrera C^a Arbacó C^a Joaquín Insua Nemiña, López, y Domingo y Martín Artreda.**

En Manta, —Francisco J. Cantos

En Babahoyo, —Castillo y Bermeo.

Para pedidos y demás pormenores véase con los Sres.

J. Puig Verdagner.

La antigua Botica y Droguería

—ROCAFUERTE—

(PLAZA DE SAN FRANCISCO.)

Proprietarios: **ALBUJA, CHIRIBOGA y Cia.**

Sucesores de **Manrique y Chiriboga**

Farmacéutico **Dr. José Torres Echeverría**

Acaba de recibir: Fumigadores de formol, Creolina, Conos insecticidas japoneses contra los mosquitos y las moscas.

CONSULTAS GRATIS por la mañana y por la tarde.

TELÉFONO NACIONAL N.º 381.

Guayaquil, Enero 1.º de 1909.

La Cinta Mata-moscas

Puede Ud. colgarla con la mayor facilidad en aquellos sitios en que sea de mayor utilidad, esto es, en el centro de la sala, debajo de la araña, adonde acuden con insistencia las moscas.

SE VENDE EN EL BAZAR

Francés: **C. E. Hoheb Cia.**

Luque Núm. 104-106

“AMARGO ANGOSTURA SIEGERT

CERVEZA PABST,

COGNAC J. & F. MARTELL

VINOS ESPAÑOLES DE MANUEL MISA

Vino Burdeos de J. Calvet & Co.

MEDOC, PAULLAC, PONTET CANET, SAUTERNES.

Té cruz azul

SE EXPENDE EN TODO ESTABLECIMIENTO ACREDITADO

ERNESTO STAGG.

UNICO AGENTE.

“El Progreso”

Calle de “LA INDUSTRIA”

Teléfono Nacional N.º 652.—Teléfono Inglés N.º 138.

—OFICINA CENTRAL—

CALLE DE “AGUIRRE”, PRIMERA CUADRA

Teléfono Nacional N.º 651.—Teléfono Inglés N.º 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica ó a la Oficina, donde serán debidamente atendidos.

Dirección telegráfica.—“PROGRESO”—Guayaquil.

A dos sueres en la

SI QUIEREN VOS FUERZA Y HERMOSURA
TOMEN VOS
NER-VITA
DEL
DOCTOR HUXLEY

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.

Agentes Generales
BOTICA ROCAFUERTE
GUAYAQUIL.

En Hacienda de Cacao

Solicita empleo una persona joven, práctica en todo lo concerniente a este ramo de la agricultura y entendido en el trabajo de escritorio, asegurando muy especialmente su honorabilidad y buena conducta.

Razón en esta imprenta.

Buen Negocio

Se alquila ó se vende una casa nueva, con comodidades para familia, situada en la falda del cerro del Carmen, sobre la iglesia y convento de Santo Domingo. Por su posición goza de buena luz y en ella se respira aire puro: quien la desee, puede tomar datos en esta imprenta.

—Terminado el ataque policial, resultaron los siguientes heridos: Presentación Puertas, Remalillo y Nicolasa Medina, y especialmente Francisco Morán que se halla gravísimo en el hospital. Así acabó aquella sangrienta pelea, en que algunos caritativos vecinos se prestaron a recoger el campo y recogieron a los heridos resultantes de la campal victoria de los ebrios policiales.

De todo

De Quito

El corresponsal de *El Grito del Pueblo*, comunica por telegrama á este periódico, que el señor Carlos R. Monteverde, que figuraba como director del *Diario del Ecuador*, se ha separado de ese cargo.

—La Junta de Beneficencia subvencionará con \$7,500.00 a cada uno de los conventos religiosos de la provincia de Pichincha.

—Los dominicanos de Quito no aceptan la subvención.

—Se asegura que durante estos meses no se ha reunido ni una sola vez el Comité de la Exposición, y se atribuye esto á falta de interés en sus miembros.

Social

Ha llegado de Babahoyo el señor Pedro Pablo Campuzano, conocido agricultor y propietario en la provincia de Los Ríos.

Periódico

Un buen periódico vale más que un buen vecindario. En el mundo moderno no hay otra misión tan noble como la del periodista. Bendito el periódico de los dioses.

—Cada periódico es una división, cada escritor un general, cada suscriptor un soldado, y cada anuncio una pieza de artillería en el ejército de la civilización.

Orador yankee

Los yankees se han distinguido siempre por sus monstrasidades. En la última sesión de la presente legislatura, celebrada por el Congreso Norteamericano, el Senador por Wisconsin, Lafayette, con el objeto de obstruir el proyecto de ley monetaria, estuvo hablando por el espacio de diez y ocho horas cuarenta y tres minutos. Este ha sido el mayor discurso pronunciado en el mundo.

La viruela

El doctor inglés Hill, dice:—Aunque mi reputación como hombre público, que la peste variolosa se puede curar radicalmente en tres días con éxcrimo tartárico.

—En un remedio que nunca falla.

—Una onza de bromo tartárico disuelto en media botella de agua hirviendo, tomado cuando está frío á cortos intervalos.

—Se puede tomar á cualquiera hora, y es tanto un preventivo como un curativo.

—Ha curado miles de casos y jamás ha fallado.

—Yo mismo he curado centenares de casos con ese remedio.

—Nunca deja marca alguna; no causa ceguera y siempre evita una curación larga.

Bibliografía

Ha llegado á nuestra mesa de redacción el N.º 37 de la Revista “Iris”, órgano de la prensa exportoriana residente en los Estados Unidos del Norte. Trae, como ilustración, el retrato de la señora doña Matilde Noboa de Carbo, esposa del señor don Luis Felipe Carbo, nuestro representante diplomático cerca de la Cancillería del Potomac. Otra ilustración de “Iris” es el retrato de nuestro Vice-consul en Nueva York, el señor don Raúl Zaldívar.

La despoblación de Francia

Las estadísticas sucesivas demuestran en Francia una disminución creciente del número de los nacimientos. Esto se explica, por el número de familias que no tienen hijos ó sólo tienen uno ó dos.

De 11,315,000 familias francesas:
1,800,000 no tienen hijos.
3,000,000 sólo tienen un hijo.
2,900,000 tienen dos.
1,600,000 tienen tres.
900,000 tienen cuatro.
580,000 tienen cinco.
500,000 tienen de seis á ocho.
800,000 de nueve á doce.

Y sólo unas dos mil cuentan más de doce.

A causa de las muertes prematuras, para mantener estacionaria la población de un país, hace falta por lo menos tres hijos por matrimonio, así es que 7 millones cuatrocientos mil familias faltan al deber de la conservación de la patria: 1,600,000 lo cumplen estrictamente, y sólo dos millones de franceses cumplen con algo más que con su deber.

JUAN T. LOPEZ

Esmeró y puntualidad en los trabajos. Compostura de toda clase de máquinas.

Las memorias DEL GENERAL KUROPATKIN

TRADUCIDAS Y EXTRACTADAS POR VICENTE VIEVA

II

En 7 de Julio, el Consejo invitó al Conserje de Estado Balasheff y al teniente coronel Machitoff, á comparecer ante aquel, para dar cuenta detallada del estado de la explotación forestal en el Yali.

Según el testimonio de estos declarantes, aparecía que las operaciones estaban organizadas con toda legalidad; la Compañía estaba en posesión de los permisos necesarios dados por las autoridades chinas para cortar madera en la margen Norte, y por el Gobierno coreano para operar en la margen Sur.

Sin embargo, aunque la empresa había perdido, en cierta medida, su carácter belicoso y provocador, después de los acuerdos tomados en el Consejo celebrados por San Petersburgo, en 18 de Abril, fueron conocidos en las provincias de Kwangtung, las operaciones de la Compañía no podían aún considerarse como puramente comerciales, puesto que eran dirigidas por el teniente coronel Machitoff, aun cuando éste no perteneciese oficialmente al ejército ruso.

Después de examinar cuidadosamente los datos antecedentes á la vista, el Consejo decidió que, á pesar de que la Compañía Forestal Rusa aparece ser realmente un organismo comercial, el utilizar en su servicio oficiales del ejército para operaciones que tienen importancia militar, le da indudablemente un aspecto ó carácter político militar.

El Consejo, por consiguiente, convino en la necesidad de “tomar medidas inmediatas, para dar á la empresa un carácter exclusivamente comercial, excluyendo de ella oficiales del ejército y dando la dirección de las operaciones á personas que estuvieran afectas al servicio de cualquier departamento del Imperio.”

Estas conclusiones fueron firmadas en 8 de Julio por todos los miembros del Consejo, incluso por el Conserje de Estado Bezobrazoff.

Resulta evidente, de todos los hechos expuestos, que es una simple ficción lo que asevera Roslavieff, al acusar á los miembros de aquel Consejo, de haber firmado minutas que calificaban á la empresa de Bezobrazoff en la categoría de empresas útiles para el Imperio.

No sé cuál sería el fundamento de tan inexacta suposición.

La obligación que los acuerdos del Consejo tuvieron inmediato y debido cumplimiento, correspondía al Almirante Alexieff, en virtud de la autoridad de que estaba investido.

Lo primero que tenía que hacer, y para lo cual tenía pocos poderes, era retirar nuestras tropas de Fenwang-cheng, y la compañía de carabinieri de Yali. ¿Por qué no se hizo esto? No lo sé.

Por mi parte, no permití que el teniente coronel Matroff continuase al servicio de la Compañía, siendo al mismo tiempo oficial del Estado Mayor del ejército ruso. Debí añadir que, tanto éste como los demás militares que tomaron parte en la empresa forestal, lo hicieron sin consultar conmigo.

Pero, prescindiendo de lo eficaces que pudieran ser las medidas tomadas por el Almirante Alexieff para dar á la Compañía del Yali un carácter exclusivamente comercial, según temiendo que tal empresa, que había adquirido una notoriedad excesiva, continuase teniendo significación política.

En mi informe de 6 de Agosto, presentado al Emperador á mi vuelta del Japón, expresé por consiguiente, mi parecer de que se debía poner término á las operaciones de la Compañía, y que ésta, con todos sus intereses, debiera venderse á los extranjeros.

El pensamiento de que nuestros intereses en Corea, siendo de tan insignificante importancia para la nación, pudieran llegar á traernos un conflicto en el Imperio japonés, me tuvo en ansiedad constante durante mi estancia en aquel país.

En 26 de Junio, cuando cruzaba el Mediterráneo japonés, en camino para Nagasaki, escribí en mi diario:

“Si se me preguntase mi opinión, desde el punto de vista militar, respecto al Imperio japonés, en sus intereses de Rusia en las distintas porciones del Imperio y en sus diferentes fronteras, expondría mi juicio representando tales intereses por una pirámide en cuya base esta-

rían los más importantes y los menos el vértice, de este modo: Nuestros intereses en Corea.

Nuestros intereses en la Manchuria, Distrito militar del Pri-Amur. Asegurar este territorio para Rusia defendiéndolo, si es necesario, contra China y Japón.

Asegurar la integridad de Rusia contra Turquía, Persia, Afganistán, Gran Bretaña y China. Defender los distritos militares del Cáucaso, Turquestán y Siberia.

Mantenimiento del orden y la paz interiores por medio de las fuerzas militares distribuidas en todos los distritos.

Mantenimiento de la integridad territorial de Rusia contra las potencias de la Triple Alianza.

El fundamento de la seguridad del Imperio está en su frontera occidental.

“Este diagrama muestra claramente hacia dónde se concentran todas las energías del Ministro de la Guerra, y qué dirección deben darse en el porvenir, á las fuerzas y recursos principales de Rusia.

Los fundamentos de nuestra posición en el mundo, como nación, son, pues, primero, la defensa de la integridad territorial del Imperio contra las potencias de la Triple Alianza; segundo, el empleo de las fuerzas militares de todos los países en conservar el orden y la paz en el interior.

Estas son nuestras obligaciones primordiales, y en comparación con ellas todas las demás son de importancia secundaria.

Este diagrama muestra, además, que nuestros intereses en la región del Pri-Amur deben considerarse más importantes que nuestros intereses en la Manchuria, y casi dos veces más que los de Corea. Temo, sin embargo, que, por algún tiempo, por lo menos, nuestra actividad nacional va á dirigirse hacia las cuestiones del Extremo Oriente, y en tal caso, la pirámide vendría á estar invertida, queriéndola hacer descansar sobre el vértice, esto es, sobre nuestros insignificantes intereses en Corea. Pero tales condiciones de estabilidad son absurdas. La pirámide se caería. Colón resolvió el problema de mantener un nuevo erecto, sobre uno de sus extremos, aplastando dicho extremo, es decir, rompiendo el hueso. ¿Vamos nosotros, por hacer que la pirámide se sostenga sobre el estrecho vértice de nuestros intereses en Corea, á romper también el Imperio Ruso? Cuando llegué á San Petersburgo, á mi vuelta del Japón, mostré este diagrama á M. Witte, Ministro de Hacienda, y se mostró conforme con él en todos sus detalles.

(Continuará)

CERVEZA Pschorr CHIVO



alemana legítima venden Landivar & Mosquera únicos Agentes en el ECUADOR.

Servicio Cablegráfico

ESTADOS UNIDOS

Casa para tuberculosos.

Nueva York.—La señora de Mr. Williams K. Vanderbilt ha comprado á este ramo de la agricultura, en los barrios de la ciudad, con el fin de levantar construcciones de 6 y 8 pisos, con el costo de un millón de dólares.

Las casas serán habitadas por familias que tengan entre sus hijos, miembros afectados de tuberculosos.

Aunque el total de estas construcciones ha sido donado filantropicamente, los edificios se sostendrán después con sus propias rentas.

El directorio del hospital de tuberculosos se ha encargado de inspeccionar la construcción.

Reforma aprobada.

Washington.—El senado aprobó la reforma sobre la inajenación de las tierras agrícolas, en lo que se

- El «Ecuador» para Posorja y puerto del Morro, á las 10 a.m.
- El «Bato» para Babahoyo, Caracol, Catarama, y Ventanas, á las 3 a.m.
- El «Hódcar» para Babahoyo, Caracol, Catarama y Ventanas, á las 9 a.m.

Llegada de vapores fluviales
- El «Bolívar», procedente de Babahoyo, con los siguientes pasajeros:
Pedro P. Campuzano, Félix Guerra, Pacifico Gordillo, María M. de Guerra, F. Maquilon y S. Arguro.

Servicio de la guarnición
El servicio de Jefe de día de la plaza le hace hoy el sargento mayor don Aristides Serrano.
-La visita á los enfermos del Hospital de la «Cruz Roja» la pasó hoy por la mañana el capitán don Toribio Z. Mora.
-Las guardias de plaza las cubrieron hoy los batallones Vencedores, Núm. 10 y «Alhajados», N.º 5.

- Se ha destinado de alta en el batallón «Vinces», al teniente don Aurelio A. Granda.
-Le han concedido 15 días de licencia al sargento 2.º José María Terán, perteneciente al Regimiento de Artillería «Sucre», Núm. 2.

Comunicación telegráfica
La comunicación telegráfica en toda la república, era hoy la siguiente:
Con el Norte, franca hasta Quito; con el Sur, franca; con Manabí, interrumpida; y con el Centro, franca hasta Alausí.

Telegramas rezagados
En la mañana de hoy existían telegramas rezagados, en la oficina del ramo, para las siguientes personas:
- Manuel Padilla, José Váscones, Pablo Amador, Jorge Bonifaz R., A. Maurr, Alejandro Suárez, José María Moncayo, Juan A. Arroyo, Héctor Salazar, Manuel Cherris, Dr. Francisco Paredes Icaza, Alberto Cueva y Edelmir Reinoso.

Movimiento Administrativo
En la tarde de ayer, tuvieron una reunión el Ministro de Hacienda, Dr. César Borja; el Gobernador de la provincia, Dr. Emilio Clemente Huerta; los colectores, tesoro fiscal y Director de Estudios, quienes trataron, entre otros asuntos, de regímen interno administrativo, sobre la mejor manera de centralizar las rentas de la instrucción pública.
-Hoy, en la mañana, hubo segunda reunión á la que también concurren los Sres. Ministro de Hacienda, Dr. César Borja y Gobernador de la provincia, Dr. Emilio C. Huerta; Intendente de Policía, Dr. Francisco N. Rendón; Sub-intendente de la misma, Sr. José P. Arce; Jefe de la 3.ª Zona Militar, General Medardo Alfaro; y jefe de los cuerpos de la guarnición de esta plaza.
El objeto de esta segunda reunión lo ignoramos, pero se nos informa que obedece primeramente á cuestión administrativa.

- Se han concedido 30 días de licencia al Sr. Sergio Romero, oficial del Resguardo de la Aduana de este puerto.
-Se ha recibido copia del acta del cortante practicado el mes último á la colectoría fiscal de Santa Lucia.
-Acusa recibí el Ministerio de

Hacienda, de los estados de los Bancos del Ecuador y Comercial y Agrícola, correspondientes al mes último.

Datos de Policía
Hoy han sido juzgados 20 contraventores por diferentes faltas.
-Las multas impuestas ascienden á la suma de 15 sures.
-A las ocho de la mañana de hoy, fue capturado en la calle de «Chile» Jerónimo Mite, por haber formado escándalo y herido de una pedrada en la cabeza á Benedita Paredes, mujer suya.
-En la madrugada de hoy, fueron capturados y conducidos presos por sospechosos de la calle de «Rocafuerte», Fidel Villegas y Pio Vivas.

- Se les condenó á 14 días de prisión á Apolinario Sullón, María Cruz, José Vallejo, Pedro C. Castro y Maximino Lanes, por ebrios y escandalosos.
-Para la averiguación de un robo se tiene detenidos á Federico Williams y Luis Yépez Larrea.
-De orden del comisario 19 municipal se capturó á Juan Marcial en la calle de «Luque».

-Hecen hoy el servicio de turno en la Intendencia de Policía, los ayudantes señores Carlos Falconi y Carlos Torres Tamayo.
Despacho de Aduana
Para su despacho se han presentado los diez y siete aforadores señores Balda, Murillo, Orellana, López, Oillacis, Cordero, y Alcívar, por los comerciantes siguientes:

Francisco y C.ª, Julián Aspízu, Alfonso Roggero, Luis Maulme y C.ª, Gabino Fernández, Luis F. Criallata, Le Gumán e hijos, Empresa de Luz y Fuerza Eléctrica, Enrique Stagg, Luis Morchio, A. Zohrer Uscátegui y Vernaza, R. Rubio, Angel Molino, Bartolo Vig nota, Casimiri Hnos., G. Kaiser, Lorenzo Toss, Solá y C.ª, Man Lee, Kwon San Lon, W. On Ca, Fraga Burckmann y Compañía del Ferrocarril.

Notas Judiciales
El día de mañana, á las 2 de la tarde, en el salón de la Corte Superior del distrito, se verificará la visita de cárcel mensual reglamentaria, imponiéndose por el tribunal la multa consiguiente á los funcionarios del Poder Judicial que, sin previa excusa legal, dejaren de concurrir.
-De orden del tribunal superior se ha puesto en libertad á Jerónimo Gando, á quien se tenía legalmente preso en la cárcel pública de esta ciudad.
-Se ha ordenado que se practiquen varias diligencias en el juicio que se sigue contra Manuel Flores, por delito de hurto.

-Ha pasado en vista al fisco, la causa que se sigue á Rafael Arcandé y N. Muñoz, por intento de robo al almacén «La Olimpia» del señor Veloz Alvarado.
-Se ha decretado por el fiscal la validez y conclusión del sumario seguido contra Dolores Viteri, por heridas.

Importante prevención

— DE LA —
AUREREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS EL PROGRESO.

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilar con sus reconocidos nombres aforadores fábricas de cigarrillos, establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantir su legitimidad cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción

FÁBRICA A VAPOR «EL PROGRESO.»

Librería é Imprenta Gutenberg de Uzcátegui y Cia—Guayaquil.

Calle Nueve de Octubre 2ª, cuadra, Núm. 215 y 219
-Litales de escritorio—Materiales para escuelas y colegios—Obras de Derecho—Medicina—Pedagogía—Literatura—Históricas—Filosóficas—Artes—Oficios—Industrias—Novelas Selecta y los Libros Ilustrados «Chile—Ecuador», y Apuntes Históricos, Geográficos, Biográficos y Estadísticos del Cantón Daule, etc., etc.—Gran surtido de estampas y oleografías.
Papelaría.—Papeles de carta, ministro y de oficio rayados y sin rayas—Papeles para obras de imprenta de toda calidad y tamaño—Papel de seda, de cometa, de copia, para planos, de empaque, caneva y para hacer hojas y flores, y papel para escusado, etc., etc.
Bazar.—Guarda manjares—Lavatorios—Jaulas—Floreros—Vasos—Filtros—Charoles—Cubetas—Palleros—Jarras—Timbres—Bandurrias—Dinteros de Cristal—Aparadores para cocina, etc., etc.
Imprenta.—Damos preferente atención á las obras de apuro. Las tarjetas de bautizo y las de visita, entregamos después de media hora de mandadas á timbrar.—Encuadernación de toda clase—Sellos de Cancho—Grabados para impresiones en relieve para lacre—Facsimiles—Dorado á fuego en cartetas, Cola para Rodillos, etc., etc.
«Chile—Ecuador» obra muy interesante á \$150
Tarjetas de visita, blancas y de luto, impresas, á \$ 3, 2, 1,50 y 1 el ciento.

Nuestro taller tiene un selecto material de imprenta
Nos recomendamos por nuestra exactitud y seriedad en los compromisos.

Uzcátegui y Cia.

Alberto M. Rodríguez
-ABOGADO-
Tiene su estudio en Babahoyo, Provincia de los «Los Ríos» en casa del Sr. Adriano Sánchez.
Horas de oficina: de 8 á 11 del día y de 1 á 5 de la tarde.

Janer é Hijo

Precios de suscripciones á los siguientes periódicos para 1909:

- Por EROS MORA—Madrid Publicación mensual ilustrada de literatura, artes y actualidades \$ 5.
AL REDDIDO DEL MUNDO—Madrid—Revista mensual ilustrada \$ 7.
LA INSTRUCCION SUR-AMERICANA—Buenos Aires—Revista quincenal ilustrada, en cada número va incluida la revista ilustrada de modas, «París en Sud-América» \$ 24.
LE CHIC PARISIEN—París—Vieja—Revista mensual \$ 4.
REVISTA DE CIENCIAS MEDICAS—Barcelona—Periódico mensual \$ 6.
EL MENSAJERO DEL CORAZON DE JESUS—Revista mensual \$ 4.
LA HORMIGA DE ORO—Barcelona—Ilustración gráfica semanal \$ 8.
RAZOS Y FE.—Madrid—Revista mensual redactada por P. E. de la Compañía de Seguros de vida \$ 9.
HOJAS SELECTAS—Barcelona—Publicación mensual ilustrada de actualidad internacional y de gran circulación \$ 6.
Revista para todos \$ 6.
Para otros periódicos véase el Boletín de suscripciones.

Restaurant Mercantil

—DE—
J. CLAVEROL
UNICO EN SU CLASE EN GUAYAQUIL
Se admite pensionistas á precios convencionales; comida al gusto del cliente con prontitud y esmero á toda hora.
Esquina, Luque y Carbo

E. PALACIOS ANDRADE

—ABOGADO—
Ha establecido su estudio en la calle de Pichinch N.º 110 casa del señor Enrique Robb

José A. Bognoly

ABOGADO
Estudio: «Arzobispo» Núm 209, intersección «Pedro Carbo».
Teléfono Nacional N. 1275.

POR LA INSTRUCCION

Pongo en conocimiento de los padres de familia, que doy lecciones de instrucción primaria y secundaria á domicilio, por precios enteramente cómodos.
El suscrito ha sido profesor en varios establecimientos de enseñanza y ofrece muy buenas referencias.
Calle Luque Núm. 703, intersección Chanduy y Morro.
José Miguel Pozo.
Guayaquil, Febrero 3 de 1909

ALEJANDRO PONCE ELIZALDE

—ABOGADO—
Tiene su estudio en la casa del Sr. Dr. José Antonio Icaza, número 104, Plaza de San Francisco
Teléfono Nacional, N.º Casilla del Correo, N.º 221.

Medida apropiada

Como medida de seguridad pública excitamos al pueblo de Guayaquil, á que deducate á las autoridades sanitarias cualquier caso de PESTE BUBÓNICA, FIEBRE, ó VIRUELA, para lo cual se dirigirán á la Oficina del Servicio de Sanidad Pública, calle de Illingworth N.º 103, de 6 a.m. á 11 p.m., con el objeto de que los enfermos sean atendidos inmediatamente.
Los anuncios podrán hacerse Verbalmente por Escrito ó por Teléfono y se conservarán en la más absoluta reserva.
El personal médico constará de los Dres. Bolívar J. Lloyd, Francisco J. Bolfoja, Francisco G. Andrade.
LA DIRECCION DE SANIDAD PUBLICA

Contra la Peste Bubónica

En el barrio más sano y pintoresco de esta ciudad, en la plaza de Colón, frente á la Aduana, se alquilan viviendas nuevas, aseadas, con abundante luz y ventilación, agua y desagüe, con ó sin muebles y la superior ventaja de economizar el gasto en médico y botica.

Juan V. Bérrez

—(2)—
TALLADOR
Se tornea Salomónico, Bambú y Bufo Protitud en sus compromisos Local propio, Boyacá y Bolívar No 222.

ALERTA PUEBLO

Se acerca el invierno y hay q' proveerse de sus respectivos paraguas, para lo cual ha llegado á mi establecimiento un material selecto, para la fabricación de ellos.
Tengo, además, respuestos de puños, varillas y regatones para composuras de los que estén dañados
Taller Mecánico de Juan T. López «Pichincha y Colón» esquina

NON PLUS ULTRA!

Refinado de Daule de la más alta calidad y el más barato.
Reemplaza con ventaja al mejor anisado de España.
Mallorca «Gallito» No es probable que se encuentre otro de igual ó mejor calidad. Nada cuesta probarlos para convencerse de la verdad.
DEPOSITO.—principal: Calle Sucre Núm. 622, intersección Chanduy. Teléfono Nacional Núm. 821.
Manuel Pérez y Hno.

CALENDARIO NACIONAL PARA 1909.

Está en circulación este calendario, porte doble, que es el más completo y exacto, con abundante santoral, escrupulosamente arreglado.
En esta imprenta se atienden pedidos de provincias, á \$ 4 la gruesa, puesta en el lugar de su destino.

Otro botoncito del Heraldo.

Hace poco publicó ese diario, en su número de 18 de Febrero de 1908, la siguiente espeluznante noticia:

El suceso se ha desarrollado en el pueblo de Daimiel, de la provincia de Ciudad Real.

En momento en que hoy se celebraba sesión en el Ayuntamiento de Daimiel, presidiendo el alcalde, presentóse una partida de seis ú ocho hombres enmascarados y armados de carabinas y escopetas, disparando varios tiros contra dicha autoridad.

El alcalde sufrió tan graves heridas que le causaron la muerte casi instantánea.

La confusión que se produjo en el citado Ayuntamiento fué grandísima, poniéndose en salvo los que allí había.

No sabemos si algunos de los enmascarados han sido detenidos ó si lograron fugarse todos.

Los periodistas han preguntado al Conde de Romanones acerca del alcalde de Daimiel, y dijo que era conservador, el único conservador que había en el Ayuntamiento.»

FOLLETTIN NUM. 1-4-

Opúsculo de Actualidad

era la quema de la traca. Por circunstancias de momento ésta se diferió para el día siguiente al que estaba señalado. El Imparcial, que ignoraba esto, fiándose del programa publicó una amplísima reseña de la quema de la traca con todos los pelos y señales, nombrando personas, narrando episodios, relatando incidentes y anécdotas, etc., todo contado telegráficamente por su corresponsal, como testigo de vista; y resultó que la quema de la traca no se verificó hasta diez horas después de leerse la reseña en Madrid! Toda aquella serie de telegramas se habían fabricado en la redacción.
Otro botoncito. Ayer traía El Liberal de Barcelona este telegrama:
«Nevada en Lérida.—Ha sido tan grande la nevada que ha caído en aquella población catalana, que sus habitantes aseguran no haber visto otra igual desde hace veinte años.
«Los hortelanos se quejan, pues sus pérdidas son considerables.
«El termómetro marca seis grados bajo cero.

«Las calles están intranquilas, teniendo que dedicarse las brigadas del Municipio á quitar la nieve de las mismas, que es en gran cantidad.»
Comentario: Lo trae el Diario de Lérida, diciendo que, á pesar de lo dicho por El Liberal, en Lérida no había caído hasta dicho día ni un copo de nieve.
«¡Pues no digamos nada del Heraldo! Hace poco viene hecho una furia contra unos criminales vascongados que habían gritado: ¡Gora Euskade! es decir ¡muera España! y pedía para ellos todos los rayos del cielo y las iras del Código penal, ignorando el grandísimo calumnioso q' Gora Euskade no significa muera España, sino ¡arriba Euskadi! ó ¡viva el solar vasco!

Y venga aquí otro retaco q' corto del mismo Heraldo de la semana pasada:
«El general Moltke, genio militar en la campaña de Francia; alma guerrera, que dió vida al cuerpo del Imperio alemán; prestigio sin sombra de aquel Ejército, se ha visto obligado á dejar la escala activa, por el mandato legal propinado por su edad.
«Esta no llega á sesenta años.
«En los pueblos decadentes, que viven haciendo chin chin al pasado, sin

patriotismo para lo porvenir, no faltarian periódicos que dijese: «Es injusto mandar á sus casas héroes por tener sesenta años de vida; es mal compañero el general que proponga rebaja de edades; es preciso conservar los intiles, porque fueron útiles.»
Enormidades como la que encierra el transcrito parrafillo, son de las que entran pocas en libra. No sé qué habrán dicho para sí los militares cuando hayan leído semejante plancha. No sé qué pensarán del redactor de esa sección militar, que no sabe siquiera q' Moltke, el héroe vencedor de los franceses, pasó ya, no á la escala de reserva, sino á la eternidad, hace dieciséis años, ó sea en 1891, y que el Moltke de quien hoy se trata es un diminuto sobrino de su tío. Tanto es eso, como si á un sacerdote periodista le ocurriese decir que en la semana próxima iba á ser consagrado Obispo D. Vicente Manterola, ó que iba á hacer la visita ad limina el Cardenal Lavigerie.

¡Cuidado con la frescura del Heraldo!

¡Cuidado con la desaprensión de los militares, que después de plancha tan fenomenal, sigan suscritos á un periódico que así barbariza en asuntos militares!

¡Cuidado con la frescura del Heraldo!

¡Cuidado con la desaprensión de los militares, que después de plancha tan fenomenal, sigan suscritos á un periódico que así barbariza en asuntos militares!

¡Cuidado con la frescura del Heraldo!

¡Cuidado con la desaprensión de los militares, que después de plancha tan fenomenal, sigan suscritos á un periódico que así barbariza en asuntos militares!

¡Cuidado con la frescura del Heraldo!

¡Cuidado con la desaprensión de los militares, que después de plancha tan fenomenal, sigan suscritos á un periódico que así barbariza en asuntos militares!